

LA CAMPAÑA ANTICIERVISTA

Revolcándose en su impotencia

En realidad de verdad desconcierta la campaña furiosa que algunos periodistas madrileños vienen haciendo en contra del señor Cierva.

Decíamos ayer que solo abrigando grandes temores de que la opinión se muestra justa con él y poco indulgente contra sus detractores se explica que haya quienes adopten esa actitud inexplicable ahora más que nunca, cuando se están batiendo las organizaciones políticas y arrasando todo cuanto huele al régimen antiguo.

Y sin embargo la realidad es que esos grandes periódicos anticiervistas no se dan punto de reposo en los ataques y que contra ningún hombre público se han desahogado con tanta saña ni con tanta violencia las plumas de los periodistas. «La Acción» de ayer sobra una idea que acaso haya motivado el gran revuelo que se ha producido en el campo anticiervista.

Dice el colega madrileño que es plausible la idea del Directorio de acabar con los viejos moldes de la política y lograr la instauración de un nuevo régimen; pero haciendo una revisión de valores personales. No se puede confundir al político enredador y vanal con el político serio y austero.

Proceder contra todos con el mismo rasero sería una verdadera injusticia y una iniquidad; en la conciencia pública están muy bien delimitados los campos y está muy marcada la línea divisoria de unos y otros políticos.

A juicio pues del periódico a udido se impone abrir un juicio de revisión y dar a cada persona lo que realmente sea justo y equitativo.

Es necesario acabar de un vez

para siempre con el régimen que en toda España ha dado resultados desastrosos; pero dejando a salvo las personas que realmente son merecedoras del respeto y de la consideración del país serio e imparcial.

Las alharacas, las campañas de campanario, las malas artes de unos pocos mal avenidos con la justicia, no pueden influir en el ánimo de los que han echado sobre sus hombros la pesada tarea de instaurar un nuevo régimen.

Esos consejeros de aquí son los mismos de todas partes, los que confían en que a lo revuelto será la ganancia y hacen de consejeros espontáneos creyendo que de hecho influyen en las resoluciones del Directorio.

Ya estos días pasados hacia no tar un periódico de la derecha que en Italia le habían salido también a Musolini muchos consejeros de esa tal calaña y a quienes el presidente del Consejo italiano hubo de mandar a paseo con viento fresco.

Algo de eso tendrá necesaria mente que ocurrir con estos espontáneos de Madrid y provincias que todos sus juicios los inspiran en sus egoísmos y pasiones, dando el tristísimo espectáculo de su pequeñez que no quieren que la conozca solo la opinión imparcial de España sino que hasta el extranjero quieren que lleguen las miserias de esos periodistas, de esos literatos cuyo caciquismo ale de la esfera nacional para ser transportado a América, produciendo la hilaridad y quien sabe si el desprecio de aquellos periodistas más cultos y sobre todo más ecuanimes y más amantes de la libertad que estos pequeños caciques de la publicidad y de la cultura, a su modo.

y para las operaciones de contabilidad inherentes a este certamen.

Jurado

Art. 20. Un Jurado, formado por un presidente y siete vocales designados por la Corporación estará en cargada de intervenir los datos diarios y calificar el resultado del Certamen.

El fallo y decisión del Jurado serán inapelables.

El jurado podrá establecer turnos para efectuar un solo vocal la visita diaria a los gallineros.

Premios

Art. 21. Se adjudicarán tantos primeros premios de 100 pesetas y medalla de oro; tantos segundos de medalla de plata, y tantos terceros de medalla de cobre, para los lotes de gallinas y pollas como razas distintas concurren.

Para optar a estos premios es preciso que los lotes tengan una puesta global mínima de 900 huevos para los primeros premios, 750 para los segundos y 600 para los terceros.

Campeonatos

Art. 22. Se otorgarán los siguientes:
Uno de 250 pesetas y medalla de oro, que se concederá al lote de pollas o de gallinas que alcance mayor puntuación en el concurso.

Otro, copa de la Asociación General de Ganaderos a la gallina o polla que mayor puntación alcance.

Si el número de huevos puestos por la gallina o polla no pasa de 156, se declarará desierto el Campeonato individual.

No podrán dividirse los premios en metálico, ni crearse otros nuevos por el Jurado.

Las medallas llamadas de oro, lo serán de plata sobredorada.

Reparto de premios

Art. 23. La Asociación General de Ganaderos dará a conocer el día, hora y local en que ha de tener lugar el reparto.

Venta de huevos y aves

Art. 24. Todas las ventas de aves y huevos que se efectúen, se harán necesariamente por la Asociación General de Ganaderos según los precios que se consignen.

De las ventas de aves se reservará a la Asociación el 15 por 100, y si por existir varias demandas para un mismo lote se subastase percibirá además el 10 por 100 del sobreprecio que alcance.

Los dueños quedan en libertad para vender o no sus ejemplares, extremo que deberán consignar en la hoja de inscripción.

Art. 25. Terminado el Concurso los concursantes retirarán sus lotes en el plazo de tres días.

Visitas al Concurso

Art. 26. Los días y horas para visitar el Concurso, así como el precio de entrada, será fijado y anunciado por la Asociación General de Ganaderos en el momento que se considere oportuno.

Madrid, 12 de Julio de 1923. - El Presidente de la Asociación, Duque V. de Bailén.

Letras de luto

Sufragios

Ayer, jueves, estuvo la Vela y Alumbrado en la iglesia de Capuchinas, aplicándose la intención por el alma del que fué nuestro querido y respetable amigo don Ricardo Codorniu Stárico.

Todas las misas que se dijeron en dicho Templo fueron oídas por numerosos amigos de finado.

Por la tarde a terminar la Reserva se entonó un Responso, revisando de capa el señor cura de San Pedro.

A este acto asistieron distinguidas personalidades y numerosos amigos.

Con este motivo reiteramos a la afligida viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia la expresión de nuestro más sincero pésame.

Aniversario

En conmemoración del cuarto aniversario de la defunción del que en vida fué nuestro buen amigo el joven don Fernando Viscor Lopez Tuero, se dijeron misas en la parroquia de San Lorenzo.

También se aplicaron dichas misas en sufragio de su padre, don Restituto Viscor.

Terminada la misa da doce se entonó un solemne responso, en el que ofició de Prete el presbítero don Diego Lopez Tuero.

Gratitud

En nombre de los afligidos hijos de la señora doña Isabel Rubio Bonache, recientemente fallecida en el pueblo de Librilla, damos las gracias más expresivas a tantos amigos les han testimoniado la pena que les ha causado su fallecimiento y han asistido a su entierro y funeral.

Al cumplir este triste encargo, expresamos nuestro sentimiento a sus desconsolados hijos, entre ellos nuestro buen amigo don Francisco García Rubio y demás familia.

Vida Deportiva

Fútbol

El regreso del «Murcia»

Ayer llegaron a Murcia los jugadores que componen su primer once, que después de jugar como saben nuestros lectores, en Valencia y al ma de Mallorca han dado fin a su excursión.

Reciban nuestro saludo de bienvenida y de felicitación por el resultado conseguido en los partidos que han celebrado.

El partido del domingo

Ya se han fijado los carteles, anunciando para el próximo domingo el partido de campeonato entre el Club de Natación de Alicante y el Real Murcia F. C. que tanto entusiasmo ha despertado entre la afición de ambas ciudades; por disputarse estos equipos la supremacía del balompié de la región Sur de Levante.

Como tenemos entendido que la Federación está a la expectativa para a menor incidente, desatar sus iras atrasadas en contra de nuestro equipo y de nuestro público, rogamos desde estas columnas a todos los que se llaman murcianos, que el próximo domingo demuestren de una manera clara la corrección que les caracteriza.

Porque sería lamentable que algunos elementos perturbadores ajenos a Murcia y al equipo murciano, quisiesen alterar el orden provocando un conflicto. Para evitarlo se cuenta con la fuerza necesaria para expulsar del campo a todo aquel que no esté con la corrección debida.

Y conste que las presentes líneas no son una petición de cortesía a nuestro público, que de sobra la tiene demostrada, y si solo el exclusivo objeto de advertir a la afición, adelantando los «carinosos» deseos de nuestros federativos.

LISCANO

En segunda plana

El Sr. Cierva y la política española

Interesante artículo publicado por el ilustre exministro de la Guerra, en el «Diario Español», de Buenos Aires.

El Comisario general de Vigilancia

Ayer mañana llegó a esta capital el Comisario general de Vigilancia, don Ramón Fernández Luna, el que visitó las dependencias de la Comisaría de Policía.

Parece ser que la visita inopinada del Comisario general obedece a la necesidad de intervenir en un desagradable incidente suscitado entre un agente de Policía y el Comisario señor Ibarra,

Disposiciones publicadas en el diario oficial de Guerra

Madrid. El diario oficial del ministerio de la Guerra publica esta mañana el pase a supernumerario, sin sueldo, a instancia propia, del capitán profesor del Príncipe de Asturias señor González Ponte,

También publica una disposición concediendo la Medalla militar al escuadrón de ametralladoras de Taxis y al Tercero de Montaña.

LA ACTUACION DE «EL TIEMPO»

Nosotros, donde estábamos

Nadie puede decir que hayamos variado un ápice de la actitud que adoptamos al venir el Directorio Militar al Poder. Entendíamos entonces como entendemos ahora, que todos los españoles se encontraban en el patriótico trance de no crear obstáculos a la nueva situación; de facilitar, de allanar el camino a los hombres que se habían propuesto realizar la árdua labor de corregir todos los efectos e irregularidades que destruían la vida pública española.

Y siempre opinamos que solo con el espíritu sereno y sin ofensas mentales se serviría mejor a la Justicia. Porque sostenemos esta opinión: ni quisimos actuar de jactanciosos y armistas ni mucho menos de deatores (hasta la palabra repugna) y de inhumanos flageladores del caído, pensando humanamente que tras el presunto culpable hay una madre, una esposa o unos hijos, sobre los que recae la desgracia, las penas y las amarguras. Ya que la Ley castiga, no es laudable gozarse en el escarnio y en el escándalo.

Recientemente está lo acaecido en el asunto de la Recaudación municipal; reciente está la insidiosa información publicada sobre la detención de un exconcejal.

En el primero de los casos, la inconsciencia de alguna forma le llamaremos de un corresponsal ha propalado ante España entera la deshonra de unos hombres que se encarceraron. Los hombres están libres, nada contra ellos en cuenta el Juez y los periódicos que agraviaron guardan silencio para

que la iniquidad se consuma. De la información sobre los exconcejales, ya hemos dicho bastante; como católicos y amantes del prójimo, bilamos muy cortos en esas cuestiones en que la honra puede sufrir menoscabo. En los últimos encarcelamientos de Totana hemos informado a nuestros lectores por ser hechos angustiosos; si de un rumbo se hubiera tratado nada hubiéramos dicho; en una palabra: que nosotros siempre estamos en el mismo sitio y consecuentes con nuestro criterio.

Veamos nuestro colega «La Verdad» como en la apreciación de estos asuntos nos separa una enorme distancia. El domingo, dando cabida a un rumor infundado lleva la intranquilidad y zozobra a cuarenta y tantas familias; a ser sobre un hecho cierto y probado, que todo el mundo conoce guarda un prudente silencio que nosotros aprobamos.

¿Qué estados de conciencia sufre el colega para acoger rumores y deshechar los hechos irrefutables e indestructibles? Es muy interesante poner de manifiesto estas variaciones que afectan al criterio para que el público sensato juzgue la conducta de todos.

Nosotros, siempre piadosos, no agradecemos el mal. Bien lo demostramos en el caso de Lorea, que pudimos aprovechar en su sentido político; pero hay casos que están muy por encima de las debilidades de los hombres y es el alto concepto de la moral periodística.

No somos cueles ni apasionados; queremos ser humanos e imparciales.

Estufa de desinfección Sánchez Guerra regresa a Madrid

En el día hoy se han practicado en la vía pública las desinfecciones siguientes: Registros de alcantarilla, 38; retretes y evacuatorio de la Plaza de Santa Catalina, 3; rincenas das, 39. Murcia 18 de Octubre 1923. - El director, Vicente Mateos.

Nota de la Alcaldía

Habiendo notado la Alcaldía ciertas deficiencias en la venta de carne y desahando corregirlas, se ruega al vecindario que en vez de comprar este artículo por unidades de moneda, lo hagan por unidades y fracciones de peso.

Lo que publica la «Gaceta»

El periódico oficial publica hoy una disposición declarando cesante, en virtud de denuncia presentada al Directorio, al oficial de tercera de Hacienda de la Delegación de Ciudad Real, don Juan José Alonso, por falta de asistencia a la oficina, pues aunque estaba agregado desde Febrero a la Alta Comisaría de Marruecos, la información practicada de mostró que anteriormente no asistía a dicha oficina, donde era desconocido.

Información comercial

Asociación General de Ganaderos

(Conclusión)

Bases para el Concurso anual de puesta, que se celebrará en Madrid, en el local de Concursos de la Real Casa de Campo del primero de Noviembre de 1923, al 31 de Octubre de 1923.

Calificación

Art. 18. Se tendrá en cuenta el número y el peso de los huevos.

Por el número de puesta, se asignará un punto a cada huevo.

Por el peso se considera como peso tipo el de 55 gramos.

La puntuación se hará diariamente y el aumento o disminución que se consiga por pasar o no llegar a 55 gramos, será de una centésima por gramo.

Ejemplo: huevos de 55 gramos 1,000 punto.

Más de 55 ld. 58 id. 1 01.

Más de 56 gramos 1,02 id.

Menos de 55 gramos.

54 gramos 0,99 puntos.

53 idem 0,98 id.

52 idem 0,97 id.

El peso se considerará en gramos enteros, y cuando haya fracción se computará en favor del huevo.

Personal

Art. 19. La Asociación General de Ganaderos designará el personal que juzgue de confianza y apto para la vigilancia y cuidado de las aves,

Se lamenta de la actitud adoptada por las clases conservadoras.—Si el Directorio no realiza su obra sobre- vendrán trastornos

POR TELEGRAFO

La Prensa conservadora Madrid.—En la Presidencia ra titaron una Nota.

El Directorio señala que desde la publicación del decreto de incompatibilidades de los consejeros de las omrañis la prensa conservadora, antes benévola con el nuevo régimen, le combate.

Aumenta la recaudación

No obstante la recaudación en la segunda quincena de Septiembre aumentó treinta y dos millones de pesetas, habiendo sido reducidos los gastos en un 10 por ciento.

Se espera que la repatriación comenzada en África proporcione balances más favorables.

Las clases conservadoras

Lamenta el Directorio que las clases conservadoras no sientan el desinterés que mostraron la clase trabajadora la juventud escolar y las fuerzas vivas.

La persecución de las oligarquías

El Directorio afirma el estrecho contacto con el país y advierte que no cesó todavía en la persecución de las oligarquías políticas reputadas como causantes de los males del país.

El deber de actual régimen consiste en descuartizar esas oligarquías.

Una advertencia a las clases conservadoras

El Directorio declaró y lo com

probará con hechos que no tiene apego a las ingratas funciones del Gobierno, pero cumplirá con su deber, advirtiendo a las clases conservadoras que si no realiza su obra será sustituido por la vieja política sino que sobrevendrán trastornos, que ahora se evitan por la acogida que han dispensado al nuevo régimen las clases políticas.

Los funcionarios y los políticos

Señala el caso de que los funcionarios iguales civiles que militares, soportaron sacrificios y pérdida de puestos por amortización esperanzados en el mejoramiento nacional; en cambio los políticos acostumbrados a los privilegios no se resignan a esperar unos meses, acaso unas semanas para que pueda salvarse el país.

Con su actitud demuestran que no les importa esa salvación.

El juicio público y el Directorio

Los políticos atacan el nuevo régimen como si se hubiera recrudescido la anarquía, el despilfarro y la inmoralidad bajo su mando

Por fortuna el juicio público aliena al Directorio para proseguir su labor, que si ahora es lenta para documentarse, cada vez será más radical

José Antonio Rodríguez Moreno, Perito Agrícola SAN NICOLAS, 81.

Romanones celebra conferencias con los jefes políticos.—La actitud de los capitalistas en la suscripción de Obligaciones del Tesoro

POR TELEGRAFO

El Directorio se reúne

Esta tarde se reunieron en la Presidencia los generales que integran el Directorio.

La reunión duró hasta después de las nueve de la noche.

Lo tratado

A los periodistas les fué facilitada la siguiente nota:

«En el Consejo del Directorio se leyó el anunciado decreto referente al nombramiento de delegados gubernativos, siendo examinados los puntos fundamentales del mismo y aprobados. Probablemente se firmará muy pronto.

También se habló del próximo viaje del Rey a Cartagena para inaugurar el Monumento a los Héroes de Santiago y Cavite. Aunque no se sabe la fecha fija en que se realizará, se admite como probable del 6 al 8 de Noviembre.

Se trató, por último, del proyecto de reorganización judicial, siendo tomado en consideración. Se desarrollará inmediatamente, dándose una máxima independencia dentro de las leyes a los encargados de administrar Justicia.

Primo de Rivera recibe visitas

El jefe del Directorio recibió la visita del general Cavalcanti.

También le visitó el presidente de la Sociedad de Abastecedores del mercado de Barcelona, tratando del problema de subsistencias en dicha capital.

El marqués de Viana no ha sido desterrado

En la oficina de informaciones en la Presidencia, se ha facilitado una nota diciendo que no es cierto que el marqués de Viana, haya sido desterrado.

La declaración del Directorio contra las clases conservadoras

En los centros políticos se ha comentado mucho la declaración del Directorio contra las clases conservadoras.

Algunos justificaban dicha declaración en la actitud de los capitalistas en la suscripción de Obligaciones del Tesoro, adoptando previsiones económicas, reflejadas en el balance del Banco de España.

Los senadores por derecho propio

Mañana se reunirán los senadores por derecho propio, convocados por el duque de Fernán Núñez

En dicha reunión se preveerá la renuncia de las dietas y del carnet ferroviario.

No ha sido prorrogado el Tratado con los Estados Unidos

Se desmiente que haya sido firmada la prórroga del Tratado comercial con los Estados Unidos

Siguen las negociaciones para ultimar el nuevo Tratado definitivo.

La transformación de la Ley municipal

El Directorio continúa estudiando la transformación de la Ley municipal y del estatuto regional.

Se asegura que los regionalistas mandaron a Primo de Rivera proyectos de articulados de ambas materias.

El sábado regresará el Rey

Primo de Rivera anunció a los periodistas que el sábado regresará

el rey a Madrid y semeterá a su sanción bastantes decretos.

Romanones conferencia con los jefes políticos

El expresidente del Consejo, conde de Romanones celebrará estas conferencias con los jefes políticos.

Durante hora y media conferencia con Maura.

También ha celebrado una entrevista con Sánchez de Toca.

Visitará a Sánchez Guerra

Sánchez Guerra recibe visitas

El expresidente del Consejo, señor Sánchez Guerra, está recibiendo numerosas visitas de amigos políticos.

Esta tarde fué visitado por un grupo de exministros conservadores.

Una frase de Bergamín

Esta mañana, cuando legó Sánchez Guerra procedente de San Sebastián, acudió a recibirle un grupo de exministros conservadores.

Entre estos se hallaba Bergamín. Comentando el decreto sobre incompatibilidades, Bergamín en tono humorístico, dijo: Al salir de la escuela debimos fijar nuestra actitud, pues se da el caso de que des empeñamos la profesión de abogades, antes que pensáramos en la política, nos veremos obligados a dimitir por habérenos llamado a los Consejos de la Corona en momentos difíciles.

El alcalde y concejales de Pila han sido detenidos

Por telegrama de la noche Sevilla.—Han sido detenidos y encarcelados el alcalde y los concejales de Pila.

Comentando estas detenciones el gobernador militar, dijo que otros correrán la misma suerte.

Estudios Superiores de Piano

A las alumnas y alumnos que han terminado la carrera, o cursen los últimos años.

Estudios de RITMO y EXPRESION.

Estudios de PEDALES

Estudios de NOTAS DOBLES.

Estudios de TRINOS.

Estudios de SONORIDAD.

Estudios de HISTORIA de la Música.

Clases de estas especialidades a cargo del renombrado pianista.

ENRIQUE MARTI HONORARIOS MODICOS

NOTICIAS

Señoras.—Doña Joaquina Ibañez, Santo Domingo, 36, comunica a sus numerosos clientes y al público en general que el 15 del corriente Octubre recibirá los modelos de sombreros adquiridos en París.

Maderas.—Visita este nuevo almacén de Gerardo Guijarro. Gloria, 33.—Teléfono 466.—Murcia.

Se arrienda en Blanca una fábrica, con aparatos para aserrar maderas, molino harinero y tres bandas de mazo para picar esparto.—Para detalles, don José Yuste.

Un exalcalde se suicida

Por telegrama De la noche Granada.—En Pinos Rey se ha suicidado el exalcalde Fernando Gu tierrez.

Se atribuye esta determinación a asuntos políticos.

El jefe de policía de Barcelona, no ha dimitido

Por telegrama De la noche Ha sido desmentida la noticia de que el jefe de Policía de Barcelona, señor Casellas, hubiese presentado la dimisión de su cargo.

El rey asistirá a unos ejercicios logísticos

Por telegrama De la noche Madrid.—A fines de mes asistirá el monarca a las maniobras de la división de Infantería que realizará ejercicios logísticos.

El Sr. Cierva y la política española

Un artículo interesante

Al recibir la noticia de que «El Diario Español», de Buenos Aires, había publicado un artículo del exministro don Juan de la Cierva estudiando el movimiento militar, sus antecedentes y sus primeras consecuencias, nos pareció interesante dar a conocer a nuestros lectores el contenido de ese trabajo, ya que el señor La Cierva no habla querido hacer hasta ahora manifestaciones acerca de la situación.

Accediendo amablemente a nuestro requerimiento, el señor La Cierva ha tenido la bondad de facilitarnos el original del artículo, que está fechado en Murcia el 18 de Septiembre; es decir, cinco días después de producirse el movimiento militar.

Autorizados para publicarlo, atendiendo que sinceramente agradece mos, estamos seguros de que a nuestros lectores ha de serles gratos tener las primicias del juicio que le merece la actual situación a un político tan calificado como el señor La Cierva.

Actualidad española

La muerte del régimen político

La lógica de los hechos ha producido la catástrofe política en España. Mis lectores habrán advertido de que he procurado siempre juzgar los sucesos de mi país con espíritu optimista, y una vez más afirmo que he querido lograr siempre en estas correspondencias a «El Diario Español» que se reconociera mi imparcialidad. Pero también habrán observado que desde algunos meses el pesimismo se traslucía, y que en mis escritos no brillaba el espíritu alentador de los pasados tiempos. La realidad ha venido a confirmar mis temores partróicos, y ahí está en tierra, muerte a mano alzada y colérica, todo el régimen político que durante muchos años preparó su fracaso con el desacierto y la pasión, retransando el progreso de nuestro país. La travesía que describía yo en mi última correspondencia era excesiva. El descaño en las combinaciones políticas llegó a tal grado, que no se exhibía sin recato las vicies de partidos y grupos, sino que comprometía los grandes intereses nacionales. Pequeñeces, ambiciones, pasiones, las hay y las habrá siempre entre los hombres, llámense como se llamen, y cualquier que sea el sitio del planeta que habiten. Pero es menester que esos margin que a las flaquezas humanas hay que conceder no invada el campo que para los gobernantes ha de ser en toda ocasión

Estos ejercicios serán dirigidos por el general Suarez Inclán.

Una madre y un hijo intentan suicidarse dejando escapar el gas

Por telegrama De la noche Madrid.—En una portería de una casa de la calle de Valencia la portera y su hijo intentaron suicidarse dejando abierta la llave del gas.

En gravísimo estado fueron trasladados a hospital.

Noticias cortas

Por telegrama De la noche

Melilla.—El alto comisario, general Aizpuru, celebró una conferencia con Dñs Riffó.

Melilla.—En una casa de la calle de Pardinias se inflamó un biden de gasolina, resultando gravemente heridos el dueño y su esposa.

—La Cámara ha aprobado la prolongación de la jornada hasta diez horas.

El Gobierno de 1907

Aunque más de una vez he presentado el cuadro que ofrece en estos últimos años la política española, conviene ahora abarcar su conjunto para comprender el suceso extraordinario que se ha producido. Después de varios Ministerios liberales, en los cuales se comprobó una vez más la incapacidad de esos grupos para gobernar, pues se legraban aparentar la unión para obtener el Poder, y muy luego comenzaban las luchas y las discordias irreductibles; después, di go, de uno de esos períodos lamentables de nuestra política se constituyó el Gobierno Maura de Enero de 1907, apoyado por todas las fuerzas conservadoras del país, que le habían reconocido como jefe.

Con una fuerte mayoría en el Parlamento, unida y entusiasmada como ninguna otra, aquel Gobierno hizo una gran labor. Y si no fué más fecunda, se debió a que los grupos liberales, incapacitados para gobernar, la estorbaban, organizando una tremenda oposición al proyecto de administración local, que había de ser la base de la regeneración política y administrativa de España. A pesar de esa descabellada oposición, el Gobierno contaba, sin duda, con una vigorosa opinión en el país, y por eso pudo dominar la revolución que, con motivo de las primeras operaciones en Marruecos, se provocó en algunos pueblos, y especialmente en Barcelona.

Cumplió aquel Gobierno con entereza sus deberes, y cuando todo estaba dominado, reunió las Cortes, sin poder creer fueran ciertos los anuncios que se hacían de que los liberales negarían al Gobierno toda clase de colaboración, incluso los créditos necesarios para la campaña. Pero, desgraciadamente para España, resultaron ciertos, y el Gabinete presentó sus dimisiones y le sustituyó Morat, que fué empujado por los grupos inquietos, opuestos a la marcha del Gobierno Maura. En un momento fué destruída la labor provechosa que durante cerca de tres años había realizado, demostrándose una vez más la dificultad de gobernar con elementos disociados que no consenten pre valezcan otros más capacitados y unidos.

El turno de liberales y conservadores

Moret cayó poco después, y le sustituyó Casalejas. En aquel período el ferrocarrilismo se aprovechó por los partidos políticos para com

CARROCERIAS PARA TODA CLASE DE OMNIBUS Pronta construcción y economía DANIEL SAEZ Plaza de las Balsas, 14.—MURCIA

Pascual Garcia Ibañez VINOS Y ALCOHOLES Vermouth Torino "GARCIA," YECLA

El rector de la Universidad de Barcelona gravemente enfermo

Por telegrama De la noche Barcelona.—Al salir de la Universidad donde se celebró la inauguración del Congreso de Farmacéuticos, el rector de dicho centro docente, señor Carrilla, sufrió un ataque apoplético.

Su estado es gravísimo.

BANCO CENTRAL SUCCURSAL DE MURCIA

Cierre de Bolsa del día 18

Interior 4 por 100 . . . 70 75

Exterior 4 por 100 . . . 84 60

Amortizable 4 por 100 . . . 85 00

Id. 5 por 100 . . . 94 95

Obligaciones del Tesoro . . . 101 20

Acciones

Banco de España . . . 568 00

Id. Central . . . 117 00

Tabacos . . . 248 00

Ferrocarriles

Madrid, Zaragoza, Alicante 805 50

Norte de España . . . 309 50

Andaluces . . . 69 00

Cambios

Reales órdenes

Una amortización en el generalato

Por telegrama De la noche

Han sido firmadas varias reales ordenes de Guerra, entre ellas una disponiendo la amortización de la vacante de general de brigada producida por el fallecimiento de Aubareda.

El Consejo de edificación

Por telegrama De la noche

Madrid.—Esta tarde ha terminado sus sesiones el Congreso de Edificación.

Por reclamación y en medio de gran entusiasmo acordó el ingreso en la Federación Internacional.

Los documentos municipales deben ser redactados en castellano

Por telegrama De la noche

Barcelona.—El alcalde ha obligado a los empleados del Ayuntamiento a que todos los documentos estén redactados en castellano.

También ha ordenado que sean borrados todos los carteles escritos en catalán, puestos en las dependencias municipales.

batir a Maura y Clerva, y después del asesinato de Canalejas el Gobierno liberal que le sustituyó nada práctico hizo, salvo contribuir, como el anterior, a deshacer en gran parte la obra política y social de Maura. Se procuró fomentar la disidencia de Date para quebrantar a los conservadores, y se formó el primer Gobierno que aquel presidió, iniciándose la lucha con los mauristas. Vivió Date con el apoyo de los liberales, que muy pronto se le negaron, y tampoco pudo hacer en realidad nada útil. Volvió el conde de Romanones en 1915, y los liberales gobernaron, con grandes luchas entre ellos, hasta 1917, año que inicia la intervención militar en la política. En Junio cayeron los liberales, y Date volvió a formar Gobierno; pero fue derribado en Noviembre por las Juntas militares. Se formó entonces otro, que presidió el marqués de Alhucemas, con elementos varios de la política; hicieron elecciones, que se procuró fueran sucieras, aunque ya el presidente mantuvo con habilidad en su provecho. En 1918 cayó por la huelga de Correos y Telégrafos, sustituyéndole un Gobierno llamado de nacional, que presidió también Maura. Luego se formaron Gobierno liberal, y en 1919 Maura tuvo que entrar otra vez; pero cayó a los pocos meses por el bloque liberal que contra él se formó y por el abandono en que le dejaron los conservadores de Date. Formó el Gobierno Sánchez de Toca; luego Allendesalazar; después Date; este disolvió las Cortes, y apenas constituidas las que se eligieron, fue asesinado aquel; le sustituyó Allendesalazar, que encontró gran resistencia en los liberales; no pudo aprobar el proyecto ferroviario, y sobrevino el desastre de Annual. Volvió Maura; se dominó la situación difícil que se había creado a España; se preparaba la operación sobre Alhucemas, y de pronto la oposición furiosa que al Gobierno se hacía dió con él en tierra. Sánchez Guerra le sustituyó; quedó en suspenso la operación, y los liberales y extrema izquierda revolucionaria iniciaron el tema de las responsabilidades. Sobre ese tema se encaramaron en el Peder, mediante la unión de los grupos liberales en la llamada concentración de izquierdas; vivieron luchando, como siempre, entre ellos y sin dar solución a ninguno de los problemas pendientes, envenenando el social, acentuándose el repugnante separatismo, sin poder evitar ni corregir el bandolerismo, que culminó en el Banco de Gijón (sucursal del Banco de España), asesinando al director y apoderándose de pesetas 600.000.

El movimiento militar

Llegó la última crisis, resuelta en las condiciones que expliqué en mi correspondencia anterior, y estalló el temido movimiento militar, prevocado por tanto error y tanta esterilidad de los partidos políticos.

En todos esos años nada útil para el país pudo hacerse. Los liberales han gobernado solos o colaborando en Gobiernos de matriz conservadora; pero siempre dominando e influyendo en la marcha de la política. Al Gabinete Maura le derribaron ellos con el pretexto de que no se levantaba la suspensión de las garantías constitucionales, y el de Sánchez Guerra, que las levantó, suspendió la operación sobre Alhucemas, que el anterior tenía proyectada; separó de los cargos que ejercían en Barcelona a los generales Martínez Anido y Arlegui; disolvió las Juntas de Defensa, que también el del señor Maura había modificado fundamentalmente. A este Gobierno, repite, le derribaron tremolando la bandera de las responsabilidades. Precisamente en estos días debía reunirse la Comisión parlamentaria que se nombró por iniciativa del Gobierno liberal, y en la que actuaban con gran intensidad los socialistas y republi-

canos revolucionarios, escadrinados de los archivos del Estado y reclamando en ellos documentos que en nada se relacionaban—algunos al menos—con las supuestas responsabilidades. Mas de pronto el general Primo de Rivera, marqués de Estella, lanzó en Barcelona el manifiesto, que seguramente habrá transmitido el cable, y todo el edificio político se vino a tierra. El general, de raza de militares punderosos y valientes, hermano del teniente coronel del regimiento de Caballería de Alcántara, que murió gloriosamente en los sucesos de Julio de 1921 en Africa; hombre relativamente joven, simpático, de carácter fuerte y atractivo como buen años, de sentimientos nobles y levantados, hizo un llamamiento al país y al Ejército, invocando el peligro que, a su juicio, corría España por la deplorable política que se seguía; atacó grave y especialmente al ministro de Estado, señor Alba, y pidió la separación de los ministros todos y de los políticos profesionales de la gobernación del país. Ordenó desde luego la declaración en todas las provincias del estado de guerra, el cese de los gobernadores civiles y que se formara un Directorio militar que sustituyera al Gobierno y preparase las medidas radicales que habían de transformar a España, dejando en suspenso la Constitución del Estado hasta que pudiera volverse a la normalidad. Declaró que se instruiría procedimiento criminal contra los señores García Prieto y Alba, y se preparó de acuerdo con las demás garantías, a llevar a efecto el programa. El ejército entero se sumó al movimiento revolucionario iniciado por el capitán general de Cataluña; el Rey vino a Madrid, y el presidente del Consejo le pidió la destitución de Primo de Rivera y otros generales, sin duda para que, hasta el último momento, el Gobierno de concentración empleara la ficción en sus actos, pues el Su Majestad el Rey hubiera autorizado la destitución, García Prieto habría quedado en el más espantoso de los ridículos, ya que no contaría para esta heroica operación con más auxiliares que los perterres del ministerio, y tal vez estos modestos funcionarios vieran con más claridad que su jefe la puerilidad del intento. Primo de Rivera fue llamado a Madrid: en el viaje se le aclamó; triunfante llegó a la Corte; juró el cargo de presidente o jefe del Gobierno; nombró a nueve generales miembros del Directorio; suprimió los cargos de ministros, subsecretarios y directores, con alguna excepción para los de carácter técnico; obtuvo un Real decreto dando eficacia de leyes a las disposiciones que el general proponga y se dicten, y así comenzó la dictadura militar que dirige hoy los destinos de España. Las Cortes han sido disueltas, los gobernadores militares se han hecho cargo de los Gobiernos civiles y se anuncia la renovación y transformación o tal vez en parte supresión de Diputaciones y Ayuntamientos, con nueva división administrativa de las provincias. Se ha establecido la previa censura para la Prensa y se preparan otras muchas medidas radicales. Se mantiene el propósito de prescindir de los políticos profesionales y no convocar nuevas elecciones hasta que se disuelvan las actuales organizaciones de partidos políticos.

Los políticos ante la situación

Hay que reconocer que la operación se ha hecho limpia; es decir, sin obstáculo alguno. Alba se refugió en Francia; el orden no se ha alterado en parte alguna; el país, en general, muestra de satisfacción y esperanzas. Los políticos, tan maltratados en el manifiesto y en otras declaraciones del jefe del nuevo Gobierno, callan, y tan sólo con alguna tímida y mucha lacer-

nismo algunos protestan de que el tema sea general; pero ofrecen no crear dificultades al nuevo Gobierno. Ahora corresponde a estos hombres de buena voluntad, que se han impuesto la ardua misión de regenerar a España y apartarla de los peligros que la amenazaban, inspirarse tan sólo en el amor a su país y llevar adelante su programa, con la ayuda de Dios, que bien la han menester los que a tanta empresa se lanzan. Ese es el esencial en circunstancias como las que el mundo alcanza y en tiempos propicios para bruscas y audaces mudanzas. Nos libramos de las consecuencias directas de la gran guerra, pero no de las convulsiones sociales y políticas que produjo. Los grandes recursos que nuestro país conserva pueden desenvolverse si normaliza su vida interior y apartan los hombres sus ciegas y vehementes pasiones cuando del bien de la nación se trata.

Dije antes que era inevitable la catástrofe política, y creo que apenas se miran los sucesos de los últimos años se comprenderá con cuánta razón lo afirmé. La concentración de izquierdas, con tanto estrépito anunciada y firmada con la bandera que creía popular de revisión constitucional, modificación del derecho de propiedad, responsabilidades... murió en unas horas sin dejar rastro de su existencia, salvo la amargura de comprobar que todo era falso en esa supuesta organización política, en su programa y en sus métodos de gobierno. Vivió porque anudó compromisos e inteligencias con los conservadores, al tiempo mismo de anunciar que a ellos alcanzaban las responsabilidades, que habían de depurarse para castigarla inextinguiblemente. Procuró tener a la Prensa benévola, invocando la gravedad de las circunstancias nacionales y la importancia del programa. Perjó, cometiendo mil desmanes, una mayoría, que, por estar dividida en grupos, llevaba en el seno la descomposición y la muerte. Abandona rápidamente lo esencial del programa revisionista, demostró que sobre Marruecos no tenía ni plan ni orientación, y cuando la crisis amenazaba, explotaba el fantasma de las responsabilidades. Si las políticas no eran suficientes, anunciaba las administrativas, sin respete alguno para los hombres de honor que les habían precedido. En suma, hallaron un nuevo ferrocarril para imponerse y apartar del Gobierno a los que por sus prestigios y condiciones sabían ellos que habrían sido preferidos por el país en las funciones de gobierno.

Pero así como las necelones y engaños en el problema de Marruecos chocaron pronto con la realidad y viva sangrienta, que no se avenía con el escamoteo y el disimulo, los teloneos pintados que constituían el tinglado de la concentración de izquierdas se los llevó al aire, al primer soplo, sin que los turistas que estudien el extraordinario fenómeno, puedan encontrar, sin auxilio de muy expertos «cliceros», vestigio de raíz del formidable edificio que las izquierdas dijeron habían construido, para depositar las esencias liberales que el difundirse por España labrarían su felicidad.

No queremos impregnar demasiado de ironías este artículo, por respeto que siempre guardamos a las personas, y sobre todo a las caídas, y porque el momento político no puede ser más grave ni deificado.

Motivo de preocupaciones

El porvenir de la Patria depende del éxito o del fracaso de este valiente ensayo, y para los buenos españoles es motivo de muy honda preocupación. Pero queremos y debemos sacar las consecuencias del suceso, para enseñanza propia y ajena, para que las tengan en cuenta los contemporáneos y los venideros que estudien nuestra historia. Los nombres políticos españoles no

son ni mejores ni peores que los de otros países bien organizados políticamente. Son muy pocos los que tienen posición económica desahogada, y de estos, unas la heredaron otras la formaron con improbo esfuerzo y honrado trabajo, prescindiendo de toda clase de esparcimientos y reposo, porque las atenciones políticas les dejan tiempo escaso, mucho más escaso que el de cualquiera otros ciudadanos, para el cumplimiento de deberes naturales de familia. La aristocracia española no es rica. Desaparecieron las vinculaciones y no acontece lo que en Inglaterra, que la ley a medias y la costumbre totalmente conservan los fidelcomites, y con ello pueden los primogénitos dedicarse a la vida pública sin preocuparse de adquirir posición económica. Aún allí la clase media lucha con esa misma dificultad; pero, sobre todo en España, de esa clase preceden la mayor parte de los hombres políticos, y si en sus profesiones no trabajan y forman un pequeño patrimonio, su situación es siempre angustiosa. No puede negarse que algunos de esos hombres han sido combatidos, en el curso de los tiempos, por supereroseos adscritos a Compañías importantes o por tener participación en negocios más o menos relacionados con los intereses públicos. Pero, en conciencia; debemos reconocer que son muy raras las causas en las cuales la pública opinión ha señalado a políticos que acrecentaron su fortuna por procedimientos inconfesables, y aún en esos casos, tal vez no pudieran demostrarse los hechos con absoluta claridad. No defendemos ni ayudamos a nadie en particular, pues nos referimos al juicio que en general merecen los que en la política figuran y han prestado servicios a su Patria. Generalizar y repudiar a todos lanzando la nota de inmoralidad, es injusto. Ni era ni la de incapacidad alcanzan a todos los políticos. Verdad es que son pocos los «profesionales», es decir, los que enteramente a la política se dedican y de ella viven; pues quien tiene su profesión propia y a estudiar y trabajos ha dedicado su actividad para obtener legítima retribución y, además, presta atención a la política, no hace más que lo que todos los ciudadanos deben hacer, porque la abstención de esas funciones puede ser síntoma de egoísmo censurable. Lo que hay es que en nuestro país no son siempre los de mejor voluntad, los políticos con espíritu de sacrificio, los que triunfan. Más bien cabe decir que contra esos hombres los ataques han sido y son mayores, y la Prensa apasionada cuando no encuentra motivo para el ataque, le inventa, no ya en la apariencia y juicio de los actos, sino atribuyéndoles frases, hechos y actitudes absolutamente falsos. Y así, en resumen, podríamos llegar a la conclusión de que en la política española la selección viene haciéndose al revés apartando del Gobierno, entorpeciendo siempre su actuación, a los hombres que más prestigio tienen y mayor garantía ofrecen de acierto, y prevaleciendo, con algunas excepciones, naturalmente, otros menos preparados, pero que, con artificios, intrigas y compadrazgos se encaraman y gobiernan. Y de ese mal hay que curarse, para evitar operaciones quirúrgicas que pueden curar, pero también pueden matar, o al menos no tienen eficacia bastante para impedir recaídas en la delancia.

Murcia 18 de Septiembre de 1928.

J. DE LA CIERVA.

Máquinas para aferrar sistema Guillelte, plateadas, estuche cuero. — Precio 5.

PAZAR MURCIANO

MAAJAS DE AFERRAR—Duplex, Duplex, Facilita el aferrar y evita roturas. Cantidad inmensa. — Venta Bazar Murciano

AUTOMOVILES

HUDSON

Super six

ACCESORIOS

ESSEX

Motors

Juan García Gonzalez

CONCESIONARIO

Zambrana 3

- MURCIA -

Teléfono 235

BANCO DE CARTAGENA SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital nominal. Pesetas 20.000.000
Fondos de reserva id. 1.700.000
Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Villamejor

CASA CENTRAL EN MADRID

Este Banco está afiliado con la BANQUE BELGE POUR L'ETRANGER filial de la Société Générale de Belgique que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, París, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tantan (Egipto), Saigón, Hanoi, Peking, China.

Efectúa toda clase de operaciones de Banca, y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 3 al 5 por 100, según los plazos.

Emite BONOS A VENCIMIENTO FIJO (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y 1/2 y 5 por 100 anual.—En CASA DE AHORROS abona intereses del 4 por 100 anual, empezando a devengarlos desde el día siguiente de la imposición.
Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Méjila, Los Baños, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Ceuta, Caravaca, Huelva, Elche, Yeda y Totana.

COLECCIÓN UNIVERSAL

Esta biblioteca más completa del mundo. La más numerosa: 630 números publicados. La mejor presentada. La que escoge más cuidadosamente obras y autores. La que abarca todos los géneros; Novela, teatro, poesía, Historia, etc. Y la más económica. Publica mensualmente 20 números y la suscripción por este tiempo solo cuesta, 8 PTAS. Número suelto 0'50 CTMOS. Le enviamos gratis el Catálogo completo Suscríbenos en todas las librerías y en «CALPE»

San Mateo, 18, Apartado 547.—MADRID.

Boletín Religioso

Octubre 1928

VIERNES XIX

San Benigno y San Gregorio.

CULTOS

En Santa Catalina.—Mes del Rosario. Todas las mañanas a las ocho y los domingos a las tres y media de la tarde.

En la Purísima.—Solemne ejercicio a San Francisco de Asís.—Todos los días a las ocho de la mañana.

VELA Y ALUMBRADO

Día 20.—En San Nicolás. Las misas y Estación por don Marfano Diaz Casero.

Cereglusa "ORTIZ"

EL REY DE LOS ALIMENTOS
1111 VEGETARIANOS 1111
Poderoso alimento para los enfermos de la GRIPE y convalecientes.

Es de mas alimento que la LECHE y la CARNE por su gran poder nutritivo.

De venta en todas las Farmacias

AGENTE EN MURCIA Miguel Prado

Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUOJE
Cálculo Mercantil. Teoría de Libros per Partida Doble e Idioma francés

JABONERIA

Artículos para Cementerio. Tulipas y faroles Bazar Murciano.

Precios del mercado

LONJA

DIA 17 DE OCTUBRE

De los 50 kilos

- Patatas, 6'50.
- Tomates, 1'75
- Pimentón 14.
- Idem colorados, 8'0.
- B. Jocas, 8'00.
- Melones, 8'00
- Sandías, 0'00.
- Limonas, 10'0.
- Cabazas tetaneras, 11'0.
- Rábanos, 0'25.
- Cebolla, 4'60.
- Berengenas, 0'30.
- Chiribizas, 15'00.
- Bonifates, 5'00.
- Uva, 12'00.
- Ajos, 0'70.
- Peras, 10'0.
- Nabos, 20'00.
- Alcachefas, 25'00.
- Coles decena, 1'50.

PEROADERIA

- Meriuga, 5.
- Pescadilla, 8'00.
- Pajel, 8'00.
- Bequerón, 0'00.
- Boga, 1'60
- Dorada, 2'00.
- Mojel, 2'50.
- Salmonete, 6'00
- Osión, 8'00.
- Sardina, 1'60.
- Chapas, 0'80.
- Jibias, 8'00

YA HAN LLEGADO al Bazar Murciano las Naranjas Mandarinas.

LA PLUMA ESTYLOGRAFICA Mont-blanc, es la marca de garantía, venta; Bazar murciano

